

Message de M. François Mitterrand, Président de la République, adressé à M. Gorbatchev, Président du Soviet suprême de l'URSS, à l'occasion de la célébration du soixante cinquième anniversaire de l'établissement des relations diplomatiques franco-soviétiques, Paris le 27 octobre 1989.

Nos deux pays célèbrent aujourd'hui le soixante-cinquième anniversaire de l'établissement de leurs relations diplomatiques, et je tiens au nom du peuple français et en mon propre nom, à vous adresser en cette occasion toutes mes félicitations.

- Au long de ces 65 années, nos deux pays ont parcouru un long chemin dans la paix comme dans la guerre, ou nous avons été unis dans la fraternité des armes. A maintes reprises, la France et l'URSS qui ont, l'une comme l'autre, de grandes responsabilités s'agissant de la paix et de la sécurité en Europe et dans le monde, ont su oeuvrer ensemble.

- La visite que vous avez effectuée à Paris en juillet dernier, nouvelle étape dans la longue et riche tradition du dialogue franco-soviétique au plus haut niveau, a donné à notre coopération un élan nouveau grâce à la signature d'un nombre exceptionnel d'accords bilatéraux.

- En ce jour d'anniversaire, je forme, monsieur le Président, des vœux sincères pour le plein succès de l'immense effort de transformation engagé dans votre pays, pour le bonheur et la prospérité des peuples de l'URSS, pour l'approfondissement de notre coopération dans l'avenir, et pour la construction d'un monde de paix et de liberté, de prospérité et de justice.\